

de prudencia y de acendrado patriotismo.

Independación

Hay se verificará, como anuncian oportunamente, la solemnísima inauguración del Circulo de Bellas Artes.

Al acto asistirán la reina y la infanta Isabel.

Tuque de atención

Se asegura que, si las minorías parlamentarias persisten en su actual actitud, el gobierno se limitaría a sacar adelante los proyectos presentados a las Cortes, para plantear enseguida a la Corona la cuestión de confianza.

Como entre esos proyectos figura el de reforma del código militar, El Correo de esta noche llama la atención sobre este punto, y dice que sería lamentable que valiéndose de las presentes circunstancias se aprobara por sorpresa la obra del ministro de la Guerra.

Lo que se dice

Se asegura que el ministro de Ultramar, teniendo en cuenta el nuevo estado de cosas que ha de crearse en la implantación de las reformas concedidas a Cuba, Pácora Rico, ha decidido de presentar a las Cortes los presupuestos de estas islas para el próximo ejercicio económico.

En su virtud se limitaría a pedir autorización al Parlamento para que rijan los del mismo ejercicio.

Firma

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto á la firma de la reina varios decretos de escasa importancia.

Campaña de Cuba

El telegrama oficial de Cuba recibido hoy en el ministerio de la Guerra da cuenta de los siguientes sucesos de la campaña:

Fuerzas del batallón de Navarra en reconocimientos practicados por las immedaciones de Calatubo los días 18 al 21, batieron a los rebeldes, hundiéndoles ocho muertos.

Fuerzas de la guarnición de Bolodrón encontraron al enemigo en el ingenio Catalina.

Hicieron tres muertos; uno de ellos titulado teniente coronel.

El batallón de la Lealtad dispersó a partidas capitaneadas por el cabecilla Delgado en sitio denominado Callejón del Cristo.

Dispersos los rebeldes quedaron en el campo quince muertos.

Se han presentado á nuestras autoridades 19 individuos.

Los yankees

Los telegramas de Nueva York hablan de cierto paquete de visita cambiados y de concesiones mutuas entre los gobiernos español y norteamericano respecto de los conflictos pendientes entre ambas naciones, motivados estos por la visita de inspección del delegado del presidente de aquella república y las pretensiones e intemperancias del mismo y del consul general de los Estados Unidos en su entrevista con los comisionados españoles, respecto delclareamiento de los hechos relativos á la captura, prisión y muerte del dentista Ruiz.

Después de estas mutuas concesiones los yankees dicen que han renacido la calma, pero que existe una lamentable confusión que puede muy bien dar origen á situaciones peligrosísimas para lo futuro.

Además los mismos despachos que hoy darán principio en la Cámara de los Estados Unidos la discusión de las famosas tarifas arancelarias, enya aprobaron anhelita Mackinley, y de cuyo éxito hace depender totalmente su gestión en la presidencia.

La derrota de Mackinley en esta cuestión implicaría la mayor contrariedad que pudiera en su vida sufrir el presidente.

Sin embargo no las tiene todas consigo, y no se considera en general tan fácil la aprobación de dichas tarifas.

Los senadores preparánselas a suscitar grandes obstáculos en este asunto, si por su parte misterio Mackinley no accede en otros á las pretensiones bastante exageradas de aquéllos.

Con este motivo hágense en el Senado las más extravagantes combinaciones, y no es posible traslucir hoy de que parte están las mayores probabilidades de éxito.

El senador Morgan ha decidido que se dispone á presentar una proposición solicitando se vote por dicho cuerpo un crédito de determinada cantidad para el caso de que los Estados Unidos se vieran obligados á sostener sus derechos por la fuerza de las armas, es decir, en la contingencia o eventualidad de una guerra, que no tendría nada de extraño que estallase.

La mayor parte de los periódicos neoyorquinos tratan extensamente de las diferencias surgidas en el seno del ministerio norteamericano, relacionadas con los sucesos que se desarrollan en la grande Antilla.

Léase en estos diarios las más diversas apreciaciones y los juicios más heterogéneos.

Telegramas de Londres manifestán que la prensa británica reproduce con asombroso lujo de detalles el incidente ocurrido en el Senado español entre el senador fusilar y el catedrático de la Universidad Central señor Comas y el ministro de Estado, duque de Tetuán; pero que prudentemente no emite juicio alguno relativo al hecho; añadiendo dichos telegramas que preocupa fundamentalmente en aquella capital todo lo relativo á los conflictos y problemas hispanoamericanos.

El correspondiente del Times en Washington telegrafo á su importante diario que Mackinley, lo mismo que sus secretarios de Estado ó ministros, lamentan sinceramente la impaciencia de que están dando claras muestras los senadores, impaciencia que las circunstancias no justifican en manera alguna.

Añade el mismo correspondiente que los jingolistas han dado al gobierno una tregua en la famara de representantes, respecto á la ejecución del reconocimiento del derecho de belligerancia á los insurrectos cubanos, negociados y satisfechos sia duda en el triunfo recientemente obtenido.

Asegúrase que misterio Mackinley está completamente desengañado respecto al pensamiento de comprar la isla de Cuba.

Dice que después de las comunicaciones cruzadas entre España y los Estados Unidos, habrá convencimiento de que aquella no accede ni hará otros juicios á proposiciones que convulvan la mejor idea de evolución de la Gran Antilla.

El pensamiento de la venta de Cuba fué sugerido á misterio Mackinley por un sindicato norteamericano.

Misterio Mackinley no tuvo inconveniente en aceptarlo y en entrar en negociaciones siempre que España no pusiese ostaculos insuperables.

Pero se han presentado éstos y han echado por tierra los deseos del Sindicato.

Ahora parece que el presidente quiere para Cuba la autonomía; una autonomía semejante á la del Canadá.

Sin embargo desea dar largas al asunto, fin de que España tiene tiempo de pacificar la isla para poderlos conseguir á los trabajos diplomáticos conducentes al objeto propuesto.

Por esta razón se afana misterio Mackinley en la elección de ministro para Madrid, pues lo busca de toda su confianza, y de condiciones de inteligencia verdaderamente excepcionales.

El «María Teresa»

Ha fondeado en el puerto de Bahón el crucero «Infanta María Teresa», procedente de Nueva York donde ha representado dignamente á España durante las fiestas de inauguración de la estatua del presidente Grant.

La travesía la ha hecho en excelentes condiciones y con todo felicidad.

El «Nautilus»

Dáse cuenta de la llegada á Tunec de la corbeta «Nautilus» escuela de guardias marinas.

Una comisión

Ha quedado nombrada en el Senado la comisión que ha de dictaminar en el proyecto de reforma del Código militar presentado en dicho cuerpo legislativo.

Ha sido elegido presidente de dicha comisión el señor marqués de Fuentefiel.

Siguieron los comentarios

Las declaraciones que atrabajan á Sagasta los telegramas de España que han publicado los periódicos extranjeros, continúan también siendo objeto de vivos y animados comentarios.

La correspondencia de esta mañana reproduce las palabras textuales que pronunció el jefe del partido liberal alabando la situación de Cuba en la reunión celebrada por su presidente en las Bélgica del Segundo y del Congreso.

En aquel acto, Sagasta se limitó á decir que, después de haber enviado doscientos mil hombres y gastar mil millones,

resulta que aun admitiendo que la mitad de la isla de Cuba es independiente, lo cual es indudablemente el caso, no se ha hecho absolutamente en la otra mitad, únicamente del terreno que pisan sus dueños nuestros soldados.

El jefe del partido liberal que se muestra muy indignado al hablar de este asunto tan enojoso para él, ha dicho taxativamente que nunca ha dado á entender que sería solución al problema cubano la venta de la isla, pues tal proyecto ni lo ha pensado ni lo ha sentido en ocasión alguna.

Sagasta ha manifestado también que cuando se solucionó el conflicto pendiente entre las minorías y el gobierno, y vuelvan aquellas a concurrir á las sesiones que celebra los cuerpos colegiados, se levantará en el Congreso a oponer una solemne negativa á los juicios que se le han atribuido.

ULTIMA HORA

Madrid 23, 2 m.

TELEGRAFOS

Sagasta se propone realizar un acto político.

Hará importantes declaraciones para deshacer las calamidades que afectan de los rumores propalados acerca de la venta de Cuba.

Quizás lo haga ante los ex-ministros liberales, ó en el Círculo de su partido.

El ministro de Ultramar lee hoy en el Congreso los proyectos de ley.

El decreto que subsiste la autorización para arbitrar recursos con destino al sostencimiento de la guerra en Cuba, y otro autorizándole a cumplir la garantía de la Nación en las operaciones de crédito que se propone realizar para los gastos de la campaña de Filipinas.

Hoy por la mañana se celebró la anunciada conferencia entre los señores Pidal y Sagasta.

Se persiste en decir que este paso resultará ineficaz, y que los liberales persistirán en el retrasamiento.

En este caso las Cámaras seguirán funcionando hasta aprobar las leyes indispensables para gobernar y legalizar la situación económica.

Extranjero

La guerra greco-turca

París 24 - 7 m.

Un telegrama de Atenas pide que, según noticias de Larissa, Edhem Pachá ha solicitado del príncipe heredero de Grecia deslegitimar los comisionados que han de negociar las condiciones de la paz.

El príncipe Constantino ha puesto los hechos en conocimiento del gobierno griego.

Despachos de Larissa dicen que los voluntarios albaneses piensan abandonar ya el campo de batalla á sus casas, la mayor parte de ellos.

Ayer desplazaron las armas y munición saldrán con dirección á Volo.

Edhem Pachá permanecerá en Domokos con objeto de demarcar los límites de la zona neutral.

Telegrafan de Constantino que se cree allí que la Puerca concentrará en rebajar la indemnización de guerra pedida á los griegos y aceptar la disensión respecto de los límites fronterizos en Tessalia, pero que de ningún modoecerá respecto de la abolición de las capitulaciones.

Embajada

Según telegramas de Marsella la embajada marroquí ha salido esta mañana de dicho puerto en dirección á Madrid habiendo dejado mil francos en favor de los pobres de Marsella.

Los periódicos del Tonkin llegados á Marsella afirman que en el Tonkin reina completa tranquilidad.

Mr. Doumer

Mr. Doumer visitará probablemente el litoral de Annam y la frontera de China.

Continúan sin dudar tirantes las relaciones entre el Siam y Francia respecto de la jurisdicción de Cambodgia.

Incendio

Comunican de Viena que el velódromo del Prater se incendió ayer noche.

Ha quedado completamente destruido.

Crisis

Un despacho de Copenhague manifiesta que el rey de Dinamarca ha aceptado la dimisión del presidente Reedtz Thott.

Ha quedado encargado de la formación del nuevo ministerio Mr. Herring, ministro del Interior.

Mr. Herring se encargará también de la cartera de Hacienda.

De Orán

Telegrafian de Orán que el día de ayer se pasó con relativa calma.

Algunos grupos se disolvieron sin que fueran que intervinieran las tropas.

El prefecto visitó en el hospital al joven Gavex y al inspector de seguridad heridos ambos durante los últimos disturbios.

Los dos heridos se hallan ya fuera de peligro.

Relina también tranquilidad en los demás puntos del departamento.

Cotización de la Bolsa de París

Día 22 Día 24

Francia. 3 p.m. 105,40 105,30

Id. 4 p.m. amarillo. 104,10 104,10

Banco de Francia. 5,710, 5 750

Banco de descuento. 1000 570

Comptoir d'Escompte. 569,50 580

Banco de París y P. Bs. 800 830,20

Credit Foncier. 685 779

Credit Général. 72,50 512

Credit Industrial. 542,30 580

Banco Olmiano. 530,20 554

Banco de París. 456, 0

Fondre Lyonnaise. 588 587

Ferroviarios del M. 355 351

Id. Orillas. 14,20 14,20

Id. Norte. 949,50 949,50

Id. Lyon-Med. 1743 1743

Id. del Oeste. 1440 1440

Canal de Suez. 5 200 5 200

Comp. Transatlántica. 569 569

Id. Transatlánticas. 569 569

Compañía del M. 110 110

Norte de España. 84,80 84,80

Madrid-Zaragoza-Alic. 426 428

Panama. 6,25 6,25

Consolidado Inglés. 115,35 115,40

Explot. exterior 4 p.m. 65,25 65,00

Id. 5,20 5,20

Italiano. 94,20 93,90

Forca 5 p.m. 21,10 20,89

Equipo Unificado. 107,40 107,30

Id. 64,70 64,70

Id. 64,75 64,75

Id. 52,80 52,80

Id. 60,85 60,85

Id. 69,00 69,00

Id. 59,25 59,25

Id. 58,20 58,20

Id. 58,25 58,25

Buenos Aires, oro. 296 296

Fondos Públicos. Día 22 Día 24

4 p.m. Interés contado. 64,29 64,63

Id. pequeños. 68 66,92

Id. series G y H de 100 200 pesetas. 00 00

Id. en corriente. 64,28 64,63

Id. id. 00 00

4 p.m. exterior contado. 78,80 79,59

Id. series G y H de 100 211 210

200 pesetas. 00 00

Id. amarillo. 77 77,45

Id. pequeños. 77,40 77,45

Obligaciones Tesoro 5 p.m. 95 95

Vencimiento 30 Junio 95. 94 94

Billetes hipotecarios 1886. 55 55

Id. 1887. 55 55

Cédulas Banco Hip. 5 p.m. 00 00

Id. 94,30 94,30

Acciones Banco de España 4/3 30 407

Acciones de la C. Tabacos. 211 212 30

CAMBIOS

Paris cheque. 29,63 29,40

Paris 8 días vista. 00 00

Londres cheque. 52,36 52,45

Londres 90 días vista. 00 00

ORO. 00 00

Vidaurre H. y C. S. Juan, 9

ALMACENES AL POR MAYOR Y MENOR

de Mercedaria, Pasamanería y Novedades

Se acaba de recibir un gran surtido de altas novedades para el próximo verano.

Aimacén de granos y semillas

forreras, hortalizas, flores, Ray-grass y demás variedades.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Juan Mecerrey

6, Aldamur, 6.

UNICA EN SU CLASE

Arroz, maíz, trigo, cebada, etc.

Llana de té, lana de fibra.

Unpermeables y paraguas.

Venta al costado y a plazos.

LA GRAN BRETAÑA

Avenida 28, esquina á Leyola

A los alpargateros

Tres ejes á 7 reales, dozenas de 84 metros, en negro y color. Se hacen con el tojado que se quiera, de id. del apretado que haga el más flojo posible. Dirigirse á la fábrica de Durango.

Se envían muestras á quienes la pida.

COGNAC

DELEYTO

Por 4 duros más escrito con bandilla.

El mayor surtido en camas de bisel y de latón, jergones y muñecas.

Entre 50 duros cama de madera con tapicería y manta de noche.

Colchón, lana de fibra desde 15 pesetas.

Unpermeables y paraguas.

Venta al costado y a plazos.

ALMACENES PRIVILEGIADOS

Cognac Marca 1 LEON

CLASES... 2

3

EXTRA

Fidales de los establecimientos de Ultramar, Cafés, Correveras y Restaurantes.

A. DELEYTO y C. U.

Jerez de la Frontera.

Pedro Gomez

Almacén de panadería, calle Nárrica, 3, San Sebastián y Correo 4, Tolosa.

Precios trajes á 14, 12, 10, 9 y 7 duros á media medida. Cortador español y frances.

Gran Hotel de Zarauz